

「任命制」の研究 ——スター・リン主義組織の本質（第4回）

ドイツ＝ロシア革命の構想

掛川徹

「戦時共産主義」から農業強制集団化、大テロルにいたるロシア革命の凄惨な現実は最初から意図されたものではなかった。レーニンはロシア革命とドイツ革命を不可分の一体のものとして考へていた。しかし、肝心のドイツ革命が敗北し、ロシア革命も委賣していく。

もともとロシア革命のモデル

はフランス大革命で、「ツァー

リ專制打倒のアルジョア革命を

ロシアでも」というのがロシ

ア社会民主党の共通認識だっ

た。自由主義アルジョアジーの

役割を重視するメンシェビキに

反対し、「ロシアのアルジョア

ジーは脅威なのでプロレタリ

アートが革命の先頭に立つしか

ない」というのがボリシェビキ

派の立場だったのである。レー

ニンの1917年「4月デー

ゼ」の確信犯的な在り方は、ロシア

はこういつ認識を覆し、ロシア

革命の性格を事実上社会主義革

命と規定したことで衝撃をもつ

て迎えられた。その理論的根拠

が「帝国主義論」である。

ロシア農民の苦難の原因は大

きに限定してこれを考え

るなど、「大殺人者」人類全体を

裏切った男」「キリストの敵」「赤

い独裁者」（当時レーニンは海

外でそう呼ばれた）にしかなら

ない。チエカヤ食糧徴収部隊の

非人道的な政策を担当した職員

のなかからばかりかなり大勢の精

神病者が出ていたとも言われる。

精神病者が出たとも言われる。

神病者が出たとも言われる。

精神病者が出たとも言われる。

精神病者が出たとも言われる。